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Рассмотрено понятие институционального механизма стимулирования хозяйствующих субъектов ин-
новационной деятельности. Уточнены структурные особенности данного механизма. Исследована возмож-
ность применимости методов и инструментов в зависимости от экономических, социальных, политических 
условий. Выявлены противоречия (между интересами федеральных и региональных властей, региональных 
и муниципальных органов власти, государственных органов в целом и предприятиями по поводу методов и 
инструментов стимулирования инновационной деятельности, между возможной совместимостью применения 
различных методов (инструментов) и специфическими региональными условиями, противоречие возникает 
между наличием потенциальных новаций и отсутствием (или неразвитостью) инфраструктуры и институцио-
нальных рамок их осуществления) исследуемой системы и возможности их разрешения посредством совокуп-
ности стимулов и ограничений. По данным анализа инновационной активности субъектов страны определена 
их неравномерность в соответствии с данным показателем, что свидетельствует о целесообразности дифферен-
циации мер. Разрешение противоречий инновационной разобщенности возможно лишь при адекватной оценке 
соответствия территории определенному уровню инновационной активности (высокий, средний, низкий и т.д.) 
и учета самобытных условий субъекта Федерации.
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Considers the concept of institutional mechanism of incentives for economic entities of innovation activity. Clarified 
the structural features of this mechanism. Also explored the applicability of methods and tools depending on the economic, 
social, political conditions. Reveal the contradictions (between the interests of Federal and regional authorities, regional 
and municipal authorities, public bodies and enterprises regarding the methods and tools of stimulation of innovation 
activity between the possible compatibility issues when using various methods (tools) and specific regional conditions, 
the contradiction arises between the existence of potential innovations, and the absence or underdevelopment of the 
infrastructure and institutional framework for their implementation) of the system and the possibilities of their resolution 
by the means of incentives and constraints. According to the analysis of innovative activity of the country defined its 
unevenness in accordance with this indicator, which indicates the feasibility of differentiation measures. The resolution of 
conflicts innovation disunity is possible only when adequate assessment of the conformity of the territory of a certain level 
of innovative activity (high, medium, low, etc.) and accounting original conditions of the subject of Federation.
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Уточнено понятие сбыта продукции, исследованы определения понятия «сбыт» различными учеными. 
Сбытовая деятельность является одной из самых значимых сфер функционирования промышленного пред-
приятия. Организация работ в области сбыта товара устанавливает пути движения товара от изготовителя к 
потребителю. Традиционные каналы распределения, как правило, состоят из независимого производителя, од-
ного или нескольких оптовых и розничных продавцов. Каждый из них — самостоятельная организация, стре-
мящаяся обеспечить себе максимальную прибыль, даже если это идет вразрез с общими интересами системы 
распределения, интересами других участников. Важным событием в развитии каналов распределения послу-
жило формирование горизонтальных, вертикальных и многоканальных маркетинговых систем, приходящих на 
смену традиционным маркетинговым системам. В настоящее время как на одном конце цепочки распределения 
(у производителей), так и на другом (у розничных продавцов) наблюдается стремление к сокращению числа 
посредников. Крупнейшие розничные операторы вкладывают значительные средства в строительство своих 
собственных распределительных центров. Другой тенденцией в каналах распределения становится совершен-
ствование транспортной составляющей каналов для уменьшения сроков хранения и реализации товаров, со-
кращение численности персонала, повышение прибыли производителя и качества информации о движении 
товара. Крупные компании, владельцы торговых марок, продвигаются по пути создания собственных систем 
распределения. Очень важной тенденцией является увеличение ширины каналов, используемых производите-
лями, при уменьшении глубины. Уменьшение глубины происходит за счет сокращения промежуточных зве-
ньев, а расширение каналов дает возможность увеличения сбыта от использования новых каналов. 
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The notion of product marketing, examined the definition of «marketing» by various scholars. Sales activity 
is one of the most significant areas of industrial plant operation. The organization works in the marketing of the 
goods establishes a path of movement of the goods from the manufacturer to the consumer. Traditional channels 
of distribution, as a rule, consist of independent producer, one or more wholesalers and retailers. Each of them - an 
independent organization that aims to secure the maximum profit, even if it is at odds with the common interests 
of the distribution system, the interests of other participants. An important event in the development of distribution 
channels was the formation of horizontal, vertical and multi-channel marketing systems to replace the traditional 
marketing systems. Currently, both the one end of the chain of distribution (the manufacturers) and the other (y 
retailers) there is a desire to reduce the number of intermediaries. Major retailers are investing heavily in building 
their own distribution centers. Another trend in the distribution channels is to improve the transport component 
of the channel to reduce the retention and sale of goods, reduction in staff numbers, increase producer profits and 
quality of information on the movement of goods. Large companies, brand owners are moving towards the creation 
of their own distribution systems. Very important trend is to increase the channel width used by manufacturers with 
decreasing depth. The decrease is due to the depth reduce intermediate links, and the expansion of channels makes 
it possible to increase sales from new channels.
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Проведен анализ существующих структур службы сбыта. Организационные структуры сбытовых 
служб очень динамичны и существенно зависят от изменений на рынках фирмы и в макроэкономической 
среде. В работе рассматривается пять типов организационных структур: функциональная структура, которая 
во многом основывается на базовых задачах сбыта, товарная использует принцип структурирования сбыта 
по ассортименту продукции, клиентская — по клиентам, территориальная — по месту нахождения и охваты-
ваемому региону, смешанная структура объединяет в себе все вышеперечисленные типы структур. Автором 
указываются достоинства и недостатки приведенных структур. Указаны семь базисных принципов планиро-
вания (по Д.И. Баркану), соблюдение которых обеспечит эффективность плановых процедур и надежность 
их результатов,  в работе приводятся также основные проблемы планирования сбытовой деятельности пред-
приятия. Планирование сбыта остается одной из самых важных  задач в системе менеджмента в компани-
ях-производителях. Автором выделены две главные причины: первая заключается в том, что планирование 
сбыта является достаточно сложной работой, требующей серьезной информационной базы, постоянной ак-
тивности участников процесса и творческого подхода во всем, что касается оценки рыночной ситуации и 
возможностей заказчиков, вторая — методы и техника работы с заказчиками также не самая сильная сторона 
нашего менеджмента сегодня.
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The analysis of existing structures Technical Sales. The organizational structure of marketing services are very 
dynamic and significantly affected by changes in the markets of the company and in the macroeconomic environment. 
We consider five types of organizational structures: functional structure, which is largely based on the basic tasks of 
marketing, product uses the principle of structuring sales by product range, customer - for customers, territorial - the 
location of the male and the region, the mixed structure combines all of the above types of structures. The author 
indicates the advantages and disadvantages of the above structures. Listed seven basic principles of planning (by D. 
Barkan), the observance of which will ensure the effectiveness of planned procedures and the reliability of their results, 
in the paper, we present the basic problem of planning marketing activity of the company. Sales planning is one of the 
most important tasks in the management system in the company-producers. The author distinguishes two main reasons: 
the first is that the planning of marketing is quite a challenging job that requires serious knowledge base, the constant 
activity of participants in the process and creativity in all that concerns the assessment of the market situation and the 
capabilities of customers, the second - the methods and techniques of working with customers also not the strength of 
our management today.


